

internasional sesuai dengan SK Direktur Pendidikan Menengah Atas No: 1823 /C.C4/LL/ 2009 tanggal 24 Juni 2009 tentang penetapan Sekolah Rintisan Bertaraf Internasional (RSBI). SMA Ar-Risalah ini merupakan kelanjutan dari SMP Ar-Risalah yang berada di kompleks Pondok Pesantren Salafy Terpadu Ar-Risalah Lirboyo.

Sebagai salah satu sekolah eks RSBI (Rintisan Sekolah Bertaraf Internasional) SMA Ar-Risalah termasuk tiga sekolah yang ada di kota Kediri yang menjadi proyek percontohan implementasi kurikulum 2013 yang dicanangkan Kemendikbud sebagai upaya dalam peningkatan kualitas pendidikan yang ada di kabupaten Kediri. Dalam rangka membekali siswa dengan berbagai keterampilan SMA Ar-Risalah telah mendatangkan guru dari luar negeri, diantaranya, pada tahun 2004-2005 mendapatkan guru bantu dari Australia sebagai program pengembangan bidang Bahasa Inggris, tahun 2004 sampai sekarang SMA Ar-Risalah mendapatkan guru bantu Bahasa Mandarin dari RRC untuk meningkatkan kemampuan berbahasa Mandarin bagi siswa-siswinya.

Berdiri dan berkembangnya SMA Ar-Risalah tidak lepas dari sosok pendirinya yakni Hj.Ainul Mardliyah Anwar,S.H.I beserta suaminya H.M Ma'roef Zainuddin yang memiliki niatan yang tulus untuk mewujudkan insan yang berilmu tinggi, berwawasan luas, serta dapat mengembangkan potensi generasi muda Islam untuk menjadi insan yang berpendidikan tinggi dengan tetap memegang

salah satu *dhurriyah* dari pendiri Pondok Pesantren Lirboyo. Ia mendirikan lembaga ini bersama suaminya yang dulunya adalah santri Pondok Pesantren Induk Lirboyo. Jadi ini adalah kolaborasi yang menurut hemat penulis sangat cocok, yang satu memiliki power karena *dhurriyah* dan yang satunya mewarisi tradisi keilmuan Pondok Pesantren Induk Lirboyo. Transformasi sistem Pondok Pesantren Salafiy Terpadu Ar-Risalah ini muncul dengan latar belakang yang sangat alami bahkan tidak terprogram sebelumnya. Namun tidak mungkin tanpa adanya hal-hal yang mempengaruhinya. Setelah melakukan wawancara lebih dalam dengan pendiri yayasan Ar-Risalah dalam hal ini adalah Ny. Hj. Aina Ainaul Mardiyah beserta suaminya ditemukan data tentang latar belakang terjadinya integrasi SMA Ar-Risalah ke dalam institusi pesantren diantaranya:

Pertama, ketidakpuasan pendiri Pondok Pesantren Salafiy Terpadu Ar-Risalah pada tujuan pendirian pesantren salaf, khususnya Pondok Pesantren Induk Lirboyo, yang hanya mementingkan agama saja dan tidak ada pendidikan umum sedikitpun. Selain itu juga pendiri melihat adanya suatu kesenjangan hasil sangat signifikan dari produk pendidikan yang ada. Sebagaimana diungkapkan oleh Ning Aina,

“Bentuk pendidikan salaf yang dulunya hanya mengedepankan pendidikan agama, maka kini juga harus di imbangi dengan pendidikan umum dengan tanpa kehilangan identitas/sifat salafiyahnya. Dengan demikian siswa atau santri akan mendapatkan pendidikan yang seimbang antara pendidikan agama dan pendidikan

prestise, dan berbudi pekerti luhur yang mampu bersaing secara global, **Misi** (a) Mengembangkan aktivitas dan kajian keagamaan serta meningkatkan pembinaan berbahasa asing di lingkungan sekolah melalui pendidikan al-Quran, Diniyah dan penerapan kemampuan berbahasa Inggris, Mandarin, dan Arab,(b) Meningkatkan kedisiplinan, kepribadian dan akhlaqul karimah yang mencerminkan pembangunan karakter bangsa yang berjiwa Pancasila, (c) Memantapkan pelaksanaan kegiatan ekstrakurikuler yang berkaitan dengan skill siswa dalam membentuk anak didik terampil dan mandiri, (d) Memberdayakan potensi kecerdasan siswa dalam penguasaan ilmu dan teknologi, TIK dan seni dalam meningkatkan daya saing secara internasional.

Adapun tujuan sekolah adalah (a) Siswa dapat menguasai ilmu agama secara baik dan benar melalui al-Qur'an, Hadist serta kitab-kitab salafiy, dan siswa punya kemampuan teknologi serta dapat berkomunikasi dengan menggunakan Bahasa Inggris, Arab, Mandarin dan Jepang, (b) Siswa memiliki kedisiplinan dalam segala hal, berkepribadian dan memiliki akhlaq terpuji yang mencerminkan nilai-nilai pancasila, (c) Siswa memiliki kemampuan keterampilan diplomasi, pidato, nasyid, rebbana dan berorganisasi serta memiliki jiwa kepemimpinan, (d) Siswa mampu menguasai ilmu pengetahuan,

peneliti peroleh, kurikulum yang diterapkan di SMA Ar-Risalah terintegrasi dengan kurikulum yang ditetapkan oleh pesantren. Artinya kurikulum Kemendikbud diterapkan seratus persen, namun ada muatan kurikulum pesantren. Saat ini SMA Ar-Risalah menerapkan kurikulum K-13 untuk kelas X dan XI dan kurikulum KTSP untuk kelas XII dengan struktur kurikulum sebagaimana dalam lampiran.

Dari struktur kurikulum yang ada beberapa item yang ditemukan terkait dengan aspek kurikulum. *Pertama*, SMA Ar-Risalah hanya membuka satu jurusan atau peminatan yaitu, MIA (Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam atau IPA) untuk semua jenjang dari kelas X sampai XII, walaupun kelas paralelnya lebih dari satu. Hal ini sebagai mana hasil wawancara dengan kepala sekolah Bapak Syaifullah, S.Pd.I. Mengapa di SMA Ar-Risalah ini hanya membuka jurusan MIA/IPA?

Beliau menjawab, "*Sebab saat mendaftar banyak yang minat ke jurusan IPA. Jurusan IPA lulusnya akan lebih luas untuk memilih fakultas atau jurusan di kala masuk di perguruan tinggi. Penulis mengajukan pertanyaan lagi. Bagaimana kemampuan siswa-siswinya sebab jurusan IPA/MIA itu jurusan yang berat dan harus cerdas dan mampu bidang studi exakta (matematika, fisika, kimia dll). Bahwa syarat mendaftar di SMA Ar-Risalah ini nilai IPA calon siswa minimal harus 7,0 dan juga dari hasil tes psikologis dan tes TPA, tes baca al-quran dan wawancara pengetahuan agama. Seleksi awal semua yang menangan pondok, SMA tinggal menerima siswa hasil seleksi yang dilakukan oleh pondok. Karena saat seleksi masuk sudah ketat siswa harus betul-betul mampu, mampu pikire dan mampu*

Dari struktur kurikulum dan jadwal pelajaran yang ditetapkan, bahwa jumlah beban belajar siswa SMA Ar-Risalah dalam satu Minggu adalah 42 jam untuk kelas X dan 44 jam pelajaran untuk kelas XI, XII. Dari analisis struktur kurikulum dan jadwal pelajaran tersebut, ditemukan bahwa SMA Ar-Risalah telah memberikan beban belajar yang lebih dari yang ditetapkan oleh Kemendikbud, sebab ada muatan lokal bahasa Mandarin dan bahasa Arab.

Sebagaimana dipaparkan di atas bahwa SMA Ar-Risalah sebagai lembaga pendidikan yang berada dalam pesantren, maka pesantren sebagai pihak pengelola memiliki program dan satuan pendidikan yang dinamakan pendidikan Diniyah dan pendidikan al-Quran yang wajib diikuti oleh seluruh siswa SMA dan menjadi persyaratan lulus. Jadi Siswa SMA Ar-Risalah juga menjadi siswa dari pendidikan Diniyah dan pendidikan al- Qur'an, sehingga dinamakan pendidikan integratif.

b. Kesiswaan

Semua kegiatan sekolah pada akhirnya ditujukan untuk membantu siswa untuk mengembangkan potensi dirinya. Upaya ini akan bisa optimal jika siswa sendiri secara aktif berupaya mengembangkan diri secara aktif sesuai dengan program-program yang disusun oleh sekolah atau yayasan. Siswa SMA Ar-Risalah memiliki status ganda, di pagi hari mulai jam 07.00-

bisamembaca kitab kuning sesuai dengan ilmu Gramatika Arab. Kegiatan ini adalah sebagai penunjang siswa dalam memahami kitab kuning.

4. Aktivitas dan Tata Tertib Santri Pondok Pesantren Salafy Terpadu Ar-Risalah

Kegiatan santri di pesantren Slafy Terpadu Ar-Risalah ini dibilang cukup padat, hal ini disebabkan karena santri bukan melulu belajar agama yang menjadi muatan wajib pondok, akan tetapi juga belajar di lembaga formal baik SD, SMP maupun SMA. Adapun aktivitas santri terjadwal sebagai berikut:

- a. 03:30 Bangun pagi (persiapan sholat tahajjud, hajat dan witr berjamaah)
- b. 04:30 Sholat subuh berjamaah
- c. 04:00 (sholat tahajjud, hajat dan witr berjamaah) dan istighosah
- d. 05:30 pendidikan Al-Qur'an
- e. 06:45 makan pagi
- f. 07:00 pendidikan umum (SMP,SMA)
- g. 11:30 sholat dhuha berjamaah
- h. 12:00 persiapan sholat dhuhur
- i. 12:30 sholat dhuhur berjamaah
- j. 13:00 makan siang dan persiapan istirahat siang
- k. 13:30 istirahat siang
- l. 14:30 bangun siang dan persiapan sholat ashar berjamaah

- c. Mengikuti sholat jama'ah, puasa Senin dan Kamis bagi tingkatan SMP dan SMA
- d. Mengikuti kerja bakti, menjaga kebersihan, kesehatan, keamanan dan ketertiban pondok
- e. Melapor kepada pengurus bila keluar, kehilangan atau menemukan barang
- f. Mentaati semua keputusan pengasuh pondok dan kebijaksanaan pengurus pondok

Larangan

- a. Melanggar aturan syari'at, keluar pondok tanpa seizin pengasuh atau pengurus, mengganggu atau berkenalan dengan orang-orang yang bukan mahromnya, ramai, gaduh saat mengikuti kegiatan atau istirahat.
- b. Tidak mengikuti sholat berjama'ah, terlambat sholat berjama'ah
- c. Corat-coret dinding dan furnitur, merusak alat-alat pondok, bermain atau menyimpan mainan
- d. Berambut gondrong, menyemir rambut dan berkuku panjang, memakai pakaian bertuliskan asma'ul mu'adzom (La Ilaha Illallah, Muhammadur Rasulallah), levis, bergambar, berpakaian ketat, bersaku modif dan jaket
- e. Membuang sampah, meludah, buang air kecil atau besar disembarang tempat, membawa dan menyimpan jajan dan minuman, membawa dan menyimpan uang, membawa buku yang

KH. M. Ma'roef Zainuddin pada tahun 1426 H, tepatnya pada bulan Syawal atau bulan Februari 1995 dengan menempati satu kompleks dengan Pondok Pesantren Induk Lirboyo. Perkembangan yang relatif cepat pada lembaga yang baru ini ditindaklanjuti dengan pendirian Yayasan Pendidikan Ar-Risalah yang akta notarisnya diterbitkan pada tahun 1995. Pondok Pesantren Salafiy Terpadu Ar-Risalah mengelola tiga macam pendidikan yang berbeda, yakni pendidikan al-Qur'an, pendidikan diniyyah, pendidikan umum. Namun ketiganya terintegrasi dalam satu pengelola dan satu yayasan yaitu Yayasan Pendidikan Ar-Risalah.

Salah satu lembaga pendidikan umumnya adalah SMA Ar-Risalah yang berdiri pada tahun 2004/2005, dan tahun ajaran 2009/2010 SMA Ar Risalah resmi menyandang sekolah bertaraf internasional sesuai dengan SK Direktur Pendidikan Menengah Atas No:1823 / C.C4 / LL / 2009 tanggal 24 Juni 2009 tentang Penetapan Sekolah Rintisan Bertaraf Internasional. SMA Ar-Risalah adalah lembaga pendidikan formal tingkat menengah di bawah naungan Yayasan Pendidikan Ar-Risalah dan Pondok Pesantren Salafiy Terpadu, sehingga semua gugusan manajemen yang ada di SMA Ar-Risalah baik manajemen kurikulum, kesiswaan, keuangan, kepengawaaian, sarana prasanana sampai dengan manajemen hubungan masyarakat dikendalikan oleh Pondok Salafiy Terpadu Ar-Risalah dengan satu orang manajer

Salafy Terpadu Ar-Risalah. Fungsi kepala Sekolah di SMA Ar-Risalah ini hanya sebatas sebagai pelaksanaan program pondok pesantren dan tidak memiliki kekuasaan secara penuh.

Ketiga, integrasi kurikulum, sebagaimana diketahui bahwa PP Salafy Terpadu Ar-Risalah ini memadukan tiga pendidikan yaitu, pendidikan Al-Qur'an, pendidikan agama, dan pendidikan umum. Dengan mewajibkan semua siswa tinggal di asrama pondok pesantren sehingga lebih terkontrol dari segi pembinaan akhlaq, mental, keilmuan, skill, dan pelaksanaan ubudiyah sehari-harinya.

Dengan demikian kurikulum pesantren dipadukan dan wajib diikuti oleh semua siswa SMA, disamping itu pesantren punya aturan jika siswa belum tuntas dan belum lulus di pendidikan al-Qur'an dan pendidikan diniyah, maka siswa SMA juga belum lulus dan belum mendapatkan ijazah SMA. Dengan demikian integrasi kurikulum yang diterapkan tidak integrasi penuh, namun integrasi prasarat

Keempat, integrasi kesiswaan. SMA Ar-Risalah sebagai lembaga formal dibawah naungan Pondok Pesantren Salafy Terpadu Ar-Risalah dengan mewajibkan siswa untuk tinggal di pesantren, secara otomatis bidang kesiswaan terjadi integrasi. Sebab siswa SMA Ar-Risalah sekaligus menjadi santri di PP Salafy terpadu Ar-Risalah.

kurikulum sampai pada kompetensi lulusan. Pengembangan kurikulum ada yang memadukan dua lembaga sebagaimana kontek diatas, ada yang terpadu kurikulumnya saja seperti madrasah aliyah, dan ada yang hanya berupa pemberian mapel agama di sekolah umum.

Menurut penulis pengembangan pendidikan Islam yang ideal saat ini harus dimulai dengan manajemen mutu dan format lembaga yang terintegrasi yang lebih dikenal dengan boarding atau pesantren. Integrasi antara pendidikan umum dan agama dalam bentuk lembaga pendidikan yang mengintegrasikan antara keduanya, pada akhirnya muncul sekolah elit muslim yang lebih dikenal dengan istilah Sekolah Unggulan, Sekolah Islam Terpadu (SIT), Islamic Fullday School, Boarding School atau nama lain yang esensinya bagaimana menghasilkan lulusan yang mampu bersaing di dunia global, namun tetap berpijak pada nilai-nilai ajaran Islam.

Dengan demikian dampak positif integrasi sekolah dan madrasah ke dalam institusi pesantren ini bisa dilihat dari tiga sudut pandang yaitu, *pertama* dari sisi SKL (Standar Kelulusan) lulusan SMA Ar-Risalah jauh lebih baik dibanding dengan SMA negeri maupun swasta yang ada di daerah sekitar dengan indikator, kepribadian serta lulusan yang banyak yang diterima di PTN/S dalam dan luar negeri sebagaimana ada dalam

pondok pesantren Amanatul Ummah. Kelas putra terpisah dengan kelas putri. Jumlah siswa dari setiap kelasnya 24.

Berdirinya Madrasah Aliyah ini setelah 3 tahun berdirinya Madrasah Tsanawiyah Unggulan PP Amanatul Ummah. Madrasah Aliyah Unggulan PP Amanatul Ummah merupakan kelanjutan MTs Unggulan Amanatul Ummah dalam menampung alumninya agar proses unggul ini dapat berlanjut, dan pada gilirannya dapat mengantarkan siswa-siswinya untuk melanjutkan kuliah di PTN (Perguruan Tinggi Negeri) terbaik pada jurusan yang favorit. Pada tanggal 8 Desember 2005 MA Unggulaan Amanatul Ummah sudah mendapat status “Terakreditasi A”. Sementara sebelumnya yaitu pada tanggal 10 Mei 2004 telah meraih Qoror (Penetapan disamakan dengan Aliyah Al-Azhar Mesir).

MA Unggulan Aamanatul Ummah termasuk salah satu MNBI (Madrasah Nasional Bertaraf Internasional), setelah di Surabaya berdiri SNBI (Sekolah Nasional Bertaraf Internasional) yaitu SMA Negeri 05 pada tahun 2005-2006, MA Unggulan Amanatul Ummah segera melakukan konsultasi dan komunikasi dengan SMAN 05 Surabaya dan dengan perwakilan dari Cambridge untuk menjajaki apakah MA unggulan Amanatul Ummah bisa menyelenggarakan MNBI (Madrasah Nasional Bertaraf Internasional) agar tidak tertinggal oleh sekolah dibawah naungan Diknas. Hasilnya MA unggulan Amanatul Ummah

Internasional (MBI). Alasan penulis bahwa, siswa Madrasah Aliyah (MA) baik yang di Pacet maupun di Surabaya dari berbagai program baik unggulan, MBI, Akselerasi maupun Excellent wajib tinggal di pesantren, sehingga akan terjadi integrasi program antara kurikulum pemerintah dalam hal ini Kemenag dengan program pondok yang meliputi Madrasah Muadalah maupun program pesantren yang lain. Sementara untuk SMA siswa tidak diwajibkan mondok.

Berbicara tentang Amanatul Ummah tidak bisa terlepas dari sosok KH. Asep Saifuddin Chalim, MA sebagai pendiri, pengasuh dan sekaligus pemiliknya. Keberadaan MA Unggulan PP. Amanatul Ummah ini merupakan pengejawantahan dari cita-cita beliau yang banyak diilhami oleh sang ayahanda KH. Abdul Chalim, seorang tokoh pejuang Islam nasionalis yang ingin mewujudkan masyarakat Indonesia adil dan makmur dalam ukhuwah Islamiah. Berkaca pada keberhasilan beberapa Negara maju ternyata bahwa kunci kesuksesan mereka tidak lain berpusat pada keberhasilan pembangunan sumber daya manusia. Seperti Jepang salah satu Negara miskin sumber daya alam, namun telah membawa bangsanya dalam kehidupan yang sejahtera. Apalagi Singapura Negara kecil hanya seluas wilayah kabupaten Sidoarjo tidak memiliki sumber daya alam apapun namun karena melimpahnya sumber daya manusia yang berkualitas, Negara ini telah berhasil meraih human development index (HDI) diperingkat 3 dunia.

Berdasarkan realita, KH. Asep Saifuddin Chalim memilih jalan perjuangan untuk merealisasikan cita-cita luhurnya melalui pembangunan sumber daya manusia, yang sudah barang tentu berupa pendidikan. Sebagai konsekuensi terhadap pilihannya, K. H. Asep Saifuddin Chalim menentukan jalan hidupnya sebagai seorang pendidik sejak tahun 1971. Namun setelah beberapa tahun lamanya dirasakan bahwa perjuangan yang semata-mata hanya sebagai seorang pendidik ternyata tidak memberikan makna yang cukup berarti. Ibarat setetes susu, dia tidak akan mengubah warna nila sebelanga. Hal inilah yang mendorong KH. Asep Saifuddin Chalim mendirikan sendiri lembaga Pendidikan PP. Amanatul Ummah yang di dukung oleh beberapa koleganya.

Dengan berbagai keterbatasan, pada awalnya tahun 1998 lembaga ini menyelenggarakan pendidikan dalam bentuk MTs unggulan dengan hanya 28 siswa, terdiri dari 15 putra dan 13 putri. Pada tahun 2000, yayasan membuka sekolah baru yakni MA Unggulan PP. Amanatul Ummah dengan jumlah peserta didik sebanyak 40 siswa (sekarang telah berkembang menjadi lebih dari 5000 siswa/santri).

Meski pada awalnya yayasan ini tidak memiliki materi yang melimpah, namun mampu memberikan lahan subur bagi benih- benih kreatifitas dan inovasi dalam menapak titian mimpi besar para penggiatnya, terutama KH. Asep Saifuddin Chalim. Sejak remaja,

KH. Asep Saifuddin Chalim merindukan kembalinya zaman keemasan Islam seperti pada masa Harun ar-Rasyid dan al-Makmun dari zaman Daulah Abbasiyah.

Pada masa tersebut dapat dikatakan bahwa Islam telah mewarnai peradaban dunia dan merupakan jembatan dari era pengetahuan yang tumbuh di zaman Yunani menuju kemajuan Eropa. Hal ini bisa kita saksikan ilmuwan-ilmuwan yang muncul waktu itu seperti : Jabir bin Hayyan, Ibnu Sina, Ibnu Rusd, Al- Farobi, Al-Kindi, Al-Ghazali dan ilmuwan-ilmuwan muslim lainnya.

Sebagaimana telah dikemukakan sebelumnya bahwa dalam upaya menjadikan Indonesia sebagai pusat kebangkitan peradaban Islam, maka KH. Asep Saifuddin Chalim telah memulai langkahnya dengan membangun sebuah yayasan yang diberi nama “Yayasan Amanatul Ummah” yang bergerak dalam bidang pendidikan yang menaungi beberapa bentuk unit penyelenggara pendidikan. Untuk saat ini jenis lembaga pendidikan yang telah berdiri adalah MTs , SMP , MA, SMA.

Cita-cita K.H. Asep Saifuddin Chalim adalah dimasa mendatang kaum muslimin jangan hanya sebagai pendengar ceramah tentang ilmu kedokteran, tetapi dia harus duduk di depan sebagai nara sumbernya. Kaum muslimin tidak boleh berpuas diri hanya sebagai penikmat atas kemajuan information communication technology (ICT), namun harus menjadi perekayasa *engineering*-nya lambat laun

dengan memperhatikan perbedaan potensi individu para siswanya sehingga seluruh siswa akan merasa terlayani dengan baik. Bagaimana cara memenuhi kriteria ini? Langkah cerdas yang dilakukan oleh Pondok Pesantren Amanatul Ummah adalah penerapan program matrikulasi bagi seluruh siswa baru, sebelum dimulainya proses belajar mengajar dilaksanakan. Dengan program matrikulasi ini, maka perbedaan potensi antar siswa akan menjadi rendah atau dengan kata lain setiap siswa mempunyai bekal- dasar yang relatif hampir sama.

- e. Terdapat program *24 Hours Care System*, yaitu pemberian layanan 24 jam kepada siswa-siswinya. Pada umumnya lembaga pendidikan menyelenggarakan kegiatan belajar mengajar antara 7 sampai jam 8 setiap hari. Sementara itu Pondok Pesantren Amanatul Ummah memberikan layanan pendidikan selama 24 jam penuh, dengan alokasi waktu untuk (1) pelajaran agama Islam (muadalah) berbasis kurikulum al-Azhar Mesir, (2) pelajaran umum berbasis Kurikulum Nasional dan Cambridge University, (3) sholat wajib, sholat tahajjud, sholat hajat dan sholat dhuha, (4) aktivitas pribadi, seperti makan, istirahat, tidur dan konsultasi kepada para pembimbing yang *stand-by* setiap saat sampai larut malam (5) muatan local dan ketrampilan khusus seperti kewirausahaan dan kepedulian lingkungan hidup, dan (6) kegiatan

Madrasah Muadalah dan ijazah Toefel dari AMINEF (American Indonesian Exchange Foundation) Sedangkan kurikulum lokal yakni program tahfidul Qur'an dan bahasa Arab, sehingga lulusnya nanti akan mendapatkan tiga ijazah yakni ijazah nasional, ijazah Al-Azhar dan ijazah Toefl.

Adapun struktur kurikulum madrasah Aliyah Unggulan Amanatul Ummah adalah sebagaimana dalam dalam lampiran. Dari struktur kurikulum yang sudah di tetapkan kemudian madrasah menyusun jadwal pelajaran dengan alokasi waktu dan mata pelajaran sebagaimana yang tertuang dalam struktur. Adapun jam belajar diatur sebagai berikut; mata pelajaran umum dilaksanakan pada pukul 06.45 sampai dengan pukul 13.00. Sedangkan pelajaran agama diberikan pada sore hari di luar jam efektif yakni pukul 15.00 sampai dengan pukul 17.00. Madrasah Muadalah (kurikulum Al-Azhar Mesir diberikan pada pukul 19.00 sampai dengan pukul 21.00 dengan jadwal pelajaran sebagaimana dalam lampiran.

Pada umumnya lembaga pendidikan setingkat SMA menyelenggarakan kegiatan belajar mengajarnya antara tujuh sampai delapan jam setiap hari, namun MA Unggulan PP. Amanatul Ummah memberikan layanan pendidikan selama dua puluh empat jam dengan jenis kegiatan (1) pelajaran agama Islam (muadalah) berbasis kurikulum Al-Azhar Mesir, (2) pelajaran umum berbasis kurikulum nasional dan Cambridge University, (3) sholat wajib, sholat tahajud,

sholat hajat dan sholat dhuha, (4) aktifitas pribadi seperti makan, istirahat, tidur dan konsultasi kepada para pembimbing yang *stand-by* setiap saat sampai larut malam, (5) muatan lokal dan ketrampilan khusus seperti kewirausahaan dan kepedulian lingkungan hidup dan (6) kegiatan ekstrakurikuler seperti olahraga, kesenian, dan ketrampilan.

Disamping layanan diatas di MA Unggulan Amanatul Ummah ini juga terdapat beberapa program yang bertujuan mengantarkan peserta didiknya pada saat lulus bisa diterima di perguruan tinggi favorit dan memiliki kecakapan dan ilmu pengetahuan agama dan umum yang luas. Program- program tersebut diantaranya:

- 1) Program Dauroh (Pengkajian dan Pembelajaran Ulang).

Pada umumnya karena perhitungan waktu, tenaga dan dana jarang kita temukan lembaga pendidikan yang melakukan program pengulangan (review) proses pembelajaran tuntas atas muatan kurikulum. Namun MA Unggulan PP. Amanatul Ummah, sejak berdiri, lembaga ini telah melakukan program pengulangan ketuntasan kurikulum yang disebut dengan program Dauroh (pengkajian dan pembelajaran ulang). Cakupan program ini adalah mulai dari kelas 1 sampai kelas 3 dan dilaksanakan pada semester enam yang disempurnakan dengan 20 kali tryout Unas dan SBMPTN. Tujuannya : (1)

harus terus menerus dilakukan secara berkelanjutan (*contious improvement*) sebagai wujudnya adalah sistem evaluasi proses belajar mengajar yang dilakukan setiap saat maupun secara berkala, yakni setiap semester dan setiap akhir tahun pembelajaran dalam suatu forum, seperti diskusi kelompok dan rapat kerja. Dalam diskusi kelompok maupun rapat kerja akan dihasilkan rumusan strategi perbaikan dan peningkatan kualitas kinerja lembaga.

Beberapa tahun belakangan ini, forum telah merekomendasikan untuk meningkatkan kinerja lembaga dan juga dalam rangka menghasilkan lulusan yang kompetitif, maka menyelenggarakan pendidikan tambahan yakni kewirausahaan (*entrepreneurship*), dan *soft skill*

6) Himpunan Mahasiswa dan Alumni Amanatul Ummah (HIMMAH)

KH. Asep Saifuddin bertekad untuk menciptakan 10.000 alumni MA Unggulan PP. Amanatul Ummah yang bergelar doctor (S-3) di berbagai bidang keilmuan dalam kurun waktu 15 atau 20 tahun mendatang. Hal ini bukanlah sekedar khayalan atau utopia semata karena sejak beberapa tahun terakhir, MA Unggulan PP.

Dalam bidang akademik terbukti para lulusanya banyak yang diterima di Perguruan Tinggi Negeri (PTN) dalam dan luar negeri yang favorit.

Prestasi demi prestasi selalu mewarnai perjalanannya. Mulai awal kelulusan sampai saat ini selalu lulus 100%. Bahkan, untuk lulusan pertama Madrasah Aliyah Unggulan Amanatul Ummah hingga saat ini, siswanya berhasil diterima dan memperoleh beasiswa pada Universitas Al-Azhar Mesir, Libya, Sudan, Yaman dan Ummul Quro' Mekkah. Sebagian besar (90%) berhasil menerobos berbagai Perguruan Tinggi Negeri favorit baik melalui program beasiswa maupun non beasiswa seperti Universitas Airlangga, Universitas Gajah Mada, Institut Pertanian Bogor, Insititut Teknologi Sepuluh Nopember Surabaya, Universitas Negeri Surabaya, Universitas Brawijaya, Universitas Jember, dan sebagainya. Kemudian sejak tahun 2005 menjadi Ketua Sub Rayon pelaksanaan Ujian Akhir Nasional.

Selanjutnya pada Tahun Pelajaran 2006-2007 telah membuka Program Madrasah Bertaraf Internasional (MBI). Program ini diperuntukkan bagi siswa-siswi yang mempunyai IQ rata-rata diatas 110 dan Skor Ujian Toefl rata-rata 400. Hingga saat ini siswa-siswi MBI Amanatul Ummah telah menunjukkan prestasi-prestasi gemilang yang diraih siswa- siswinya. MBI Amanatul Ummah menyajikan kurikulum yang dapat merangkum

mengendalikan dan melakukan supervisi pelaksanaan kegiatan pendidikan di masing-masing satuan pendidikan. Dalam urusan keuangan, perekrutan pegawai/guru, seleksi penerimaan siswa baru sampai dengan perlengkapan siswa semua di tangani oleh yayasan dalam hal ini bapak Kyai dengan istri dan putra-putrinya.

Ketiga, integrasi kurikulum, sebab antara kurikulum nasional dan kurikulum pesantren dipadukan dan wajib diikuti oleh semua siswa Madrasah Aliyah, disamping itu pesantren punya aturan jika siswa belum tuntas dan belum lulus mata pelajaran diniyah juga dinyatakan tidak lulus dari lembaga formal (MA). Secara teknis muatan kurikulum agama yang menjadi muatan wajib Madrasah Aliyah yakni Fiqih, Aqidah, Al-Qur'an Hadits, SKI dan bahasa Arab dilaksanakan terpisah dengan kurikulum nasional. Mata pelajaran agama dilaksanakan di malam hari yang dikemas dalam bentuk madrasah muadalah dengan kurikulum Al- Azhar.

Keempat, integrasi kesiswaan. MA Unggulan Amanatul Ummah sebagai lembaga formal dibawah naungan Pondok Pesantren Amanatul Ummah dengan mewajibkan siswa untuk tinggal di pesantren, secara otomatis bidang kesiswaan terjadi integrasi. Sebab siswa Madrasah Aliyah Unggulan Amanatul Ummah sekaligus menjadi santri di PP Amanatul Ummah.

Kelima, integrasi pembiayaan. Penghitungan biaya

kontek diatas, ada yang terpadu kurikulumnya saja seperti madrasah aliyah, dan ada yang hanya berupa pemberian mata pelajaran agama di sekolah umum.

Menurut hemat penulis pengembangan pendidikan Islam yang ideal saat ini harus dimulai dengan manajemen mutu dan format lembaga yang terintegrasi yang lebih dikenal dengan boarding atau pesantren. Integrasi antara pendidikan Islam dan pendidikan agama dalam bentuk lembaga pendidikan yang mengintegrasikan antara keduanya yang pada akhirnya muncul sekolah elit muslim yang lebih dikenal dengan istilah: Sekolah Unggulan, Sekolah Islam Terpadu (SIT), Islamic Fullday School, boarding school atau nama lain yang esensinya bagaimana menghasilkan lulusan yang mampu bersaing di dunia global, namun tetap berpijak pada nilai-nilai ajaran Islam.

Dengan demikian pengembangan pendidikan Islam harus bertolak pada kontruk pemikiran atau epistimologi bahwa ajaran dan nilai-nilai Ilahi merupakan sumber konsultasi, dan didudukan sebagai *furqon*, *hudan* dan *rahmah*. Sedang yang bersifat Horizontal (konsep, teori, temuan, pendapat dan sebagainya) dalam posisi sejajar, selanjutnya dikonsultasikan pada ajaran dan nilai-nilai Ilahi utamanya yang menyangkut

